

Handschriften / Autographen

Tagebuch von August Tholuck.

Tholuck, August

Halle (Saale), 29.04.1837-10.07.1838

April 1838

Nutzungsbedingungen

Die Digitalisate des Francke-Portals sind urheberrechtlich geschützt. Sie dürfen für wissenschaftliche und private Zwecke heruntergeladen und ausgedruckt werden. Vorhandene Herkunftsbezeichnungen dürfen dabei nicht entfernt werden.

Eine kommerzielle oder institutionelle Nutzung oder Veröffentlichung dieser Inhalte ist ohne vorheriges schriftliches Einverständnis des Studienzentrums August Hermann Francke der Franckeschen Stiftungen nicht gestattet, das ggf. auf weitere Institutionen als Rechteinhaber verweist. Für die Veröffentlichung der Digitalisate können gemäß der Gebührenordnung der Franckeschen Stiftungen Entgelte erhoben werden.

Zur Erteilung einer Veröffentlichungsgenehmigung wenden Sie sich bitte an die Leiterin des Studienzentrums, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Haus 22-24, 06110 Halle (studienzentrum@francke-halle.de)

Terms of use

All digital documents of the Francke-Portal are protected by copyright. They may be downloaded and printed only for non-commercial educational, research and private purposes. Attached provenance marks may not be removed.

Commercial or institutional use or publication of these digital documents in printed or digital form is not allowed without obtaining prior written permission by the Study Center August Hermann Francke of the Francke Foundations which can refer to other institutions as right holders. If digital documents are published, the Study Center is entitled to charge a fee in accordance with the scale of charges of the Francke Foundations.

For reproduction requests and permissions, please contact the head of the Study Center, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Haus 22-24, 06110 Halle (studienzentrum@francke-halle.de)

[urn:nbn:de:gbv:ha33-1-184272](https://nbn-resolving.org/urn:nbn:de:gbv:ha33-1-184272)

naps, walk with Davies & Milne, preparation for Dante. There: Gas
Elmbos. a greek father: Mit Gas beleuchtet man d. Kirchen nicht,
daraus ist Gas auch nicht ein grosses Kirchenlicht. - Wer leuchtet
über Griechenland: ein Freund W. - Was muss ein Geistig haben? -
Was muss du werden e. Lippel wegnimmt (schla): in wet en.

Thursday 5th Apr. 38. Visit of Wagner from Erlangen, Graff from
Breslau, Pau from Munich, several students from Berlin,
departure of Quist Dr. Haupt German, Herrklara, some very
dear folks. Walked with Schellenberg & Hannibal, pleased
abit, but called upon Edman who took me with him.
Thus prevented from going with them, which grieved me.
Talk on creation: Gott ist Substanz = Allgemeinh. an u f. sich;
der Sohn u. Vat. relative Allgemh. u. Besondesh., der Sohn
die Besondesh. an sich. Penitus to G. u. H. Fernempfang
der Objekte anders anders, in dieser, so nur in der Sonnenanblich,
daher kann I Meeres o. fliegen. Auch wenn der Myn. will dass die
Sonn. einschläfe, so würde er nicht auf sie, sondern sie
würde nur seinen Walden nie.

May 3. After my return from Werniger. healthful & happy

days, sleep in the night, no weakness in the
eyes, steady & pleasing labour at the essay into
Aufklärung; as to Penser first apprehension, then
satisfaction. Within 2 days the lectures begin &
I feel as yet as if they never should begin. An
aversion to them, because I am aware that I
am not in possession of stimulating power.